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香港文匯報訊（記者 文森）對於本港多條屋邨的食
水先後被驗出含鉛量超標，民建聯大埔區議會副主席黃
碧嬌昨日於大埔廣福邨召開居民大會，公佈該邨8幢樓
宇的驗水結果，約有50名居民出席。黃碧嬌指，她們於
該邨8幢樓宇合共抽驗32個食水樣本，結果發現所有樣
本的鉛及鎳含量均符合標準。她呼籲該邨居民無須擔
心，可以安心使用食水。

「頭啖水」含鉛亦少於2微克
黃碧嬌表示，其團隊在廠商會檢定中心的職員指導

下，按照國際標準制訂抽水辦的程度下進行。黃碧嬌
稱，她們分別於廣平樓、廣禮樓、廣崇樓、廣義樓，廣
祐樓、廣惠樓、廣智樓及廣仁樓各收集4個水辦。她
指，「其中3個水辦於高、中、低樓層開水至少30秒後
抽取；另外一個樣本則為高層同一住宅的『頭啖
水』。」結果顯示，32個廣福邨食水抽查樣本的鉛及鎳
含量全部符合標準，居民可安心作日常飲用。黃碧嬌補
充，「所有水辦的鉛含量也少於每公升2微克，而所有
鎳含量則少於每公升10微克。」
對於檢驗結果，黃碧嬌感到非常滿意。她指，「廣福

邨於1985年入伙，至今已有30年，雖然我留意到鉛水問
題大多出現於新建的屋邨，但為了讓居民安心，我便於
廣福邨進行檢驗，幸好全部水辦也符合標準。」

於廣福邨居住、任職水喉師傅約30年的黃炳賢表示，
該邨於1993年曾由水務署負責更換喉管，所以相信一定
沒有問題。他又稱，現時加上檢驗結果，居民便可放下
心頭大石。

黃碧嬌：程序謹慎免惹公眾恐慌
對於早前民主黨公佈該邨廣平樓21樓一個單位的水辦樣

本含鉛量雖沒有超標，但鎳含量則超標3.9倍，黃碧嬌回應
指，「我們同樣有於廣平樓高層單位抽取水辦作檢驗，結
果符合標準，我們會再到該單位抽取水辦化驗。」
她又表示，食水是市民日常生活的必需品，出現任

何情況都會容易使居民人心惶惶。故此，作為負責任
的政黨，民建聯對於食水檢驗程序極為謹慎，遇到問
題水辦均會進行進一步檢驗，希望找出源頭及解決方
法，斷不會輕率發佈消息，引起公眾恐慌，以圖一時
的曝光率。

得悉結果 居民安心
出席居民大會的方女士表示，她居於廣福邨近30年，

知道最近本港多條屋邨都有食水含鉛量超標的問題，亦
感到擔心。她指，「我對廣福邨的食水喉都頗有信心，
因為曾於1993年由水務署更換過一次，今次知道檢驗結
果後更加對這條邨的食水有信心。」
另一位出席大會的莫小姐表示，她居於附近另一條

邨，特意過來了解廣福邨的情況。她稱，「我條邨的立
案法團已經主動驗水，結果也是符合標準，我也是希望
了解大埔附近其他屋邨的情況所以才來。」

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）公共屋邨食
水含鉛量超標風波造成公屋居民人心惶惶。截
至昨午5時，衛生防護中心熱線共收到2,264個
查詢，並為當中1,291人登記驗血，當中736人
來自啟晴邨居民，386人來自葵聯邨第二期居
民，169人來自榮昌邨居民。由於聯合醫院及瑪
嘉烈醫院的驗血名額已滿，伊利沙伯醫院將加
入，並於8月8日和9日提供300個抽血名額。
房屋署將安排巴士於今日下午及明天上、

下午，分別接載已登記預約抽血的受食水含
鉛影響居民，來往啟晴邨和聯合醫院，以及
來往葵聯邨及瑪嘉烈醫院。房署又說，當日

每邨將有4至6輛巴士接載居民，班次為10
至15分鐘一班，候車處分別為啟晴邨康晴樓
側，以及葵聯邨聯悅樓和聯逸樓中間停車
處。首班車於今天下午1時15分及後天上午
8時45分開出。
房署亦正安排巴士於8月1日下午以及8月2

日上、下午，接載已登記預約抽血的葵聯邨和
榮昌邨居民，來往該邨及瑪嘉烈醫院，詳情稍
後公佈。另外，衛生署衛生防護中心監測及流
行病學處主任程卓端表示，當局今日會為23名
受影響兒童進行發展評估，若有需要，會安排
跟進。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）公共屋邨食
水含鉛量超標風波持續，不少矛頭都直指房屋
署監管不力。房委會昨日通過成立檢討委員
會，並由房委會投標小組主席張達棠出任主
席，專責檢討房委會工程物料的品質控制和工
程監督制度。委員會的其餘7名成員包括資助
房屋小組委員會主席黃遠輝、會計師區嘯翔、
民建聯副主席張國鈞、工程界立法會議員盧偉
國、法律界立法會議員郭榮鏗、衛生服務界立
法會議員李國麟、工聯會立法會議員郭偉強，
他們全是房委會成員。

短期內提交跟進報告
身兼房委會主席的運輸及房屋局局長張炳良

昨日在跨部門記者會上表示，檢討委員會負責
檢討有關公屋食水供應裝置的品質檢驗及監管
制度、預製組件等房委會工程物料的品質檢
驗，以及不同工程階段的監管情況。他指，委
員會短期內會舉行首次會議，並將盡快向房委
會交報告，提出改善建議及如何跟進。
另外，身兼食水含鉛量超標專責小組主席的

水務署副署長黃仲良指，專家小組已召開會
議，確立工作方向，小組亦已到啟晴邨及葵聯
邨實地考察，並計劃下周於3條涉事屋邨的每
條供水鏈，抽約40個部件檢驗，並已與房屋
署、承建商及管理公司協調，料下周應該可以
開始拆除的工作。

民記廣福邨驗水 鉛鎳皆符標準
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房委設檢討委員會監督工程

伊院納驗血網 下月初供300名額

8000「鉛水戶」獲承建商裝過濾器
國際認證保食水達世衛標準 再擴公屋驗水涉26邨8.4萬伙

港府昨午再就公共屋邨食水含鉛量超標
事件召開跨部門記者會，房屋署署長

應耀康在會上表示，安裝獲NSF-53認證濾
水器的建議由啟晴邨及葵聯邨2期兩個總承
建商「中國建築工程（香港）有限公司」
（「中國建築」） 及「瑞安承建有限公
司」(「瑞安」）提出，兩者都已承諾負責
訂購、安裝及提供濾芯2年。
至於榮昌邨總承辦商「保華建築」則稱

正了解及跟進事件，會配合政府各項調查
工作，並與相關部門商議研究解決方案。
應耀康續說，由於有關濾水器在現有市面
上的供應量不多，承建商需要由海外預
訂，暫時未能確定完成安裝的時間。

可減含鉛量 須定期換濾芯
水務署總水務化驗師陳健民說，獲

NSF-53認證的濾水器已被證實可將食水含
鉛量降至每公升低於10微克，達至世衛標

準。他說，只要將濾水器安裝在住戶廚房
的水龍頭，便可阻隔所有影響健康的污染
物，包括鉛、重金屬及有機化合物，但其
壞處是會令食水容易滋生細菌，所以他提
醒使用時必須定期更換濾芯，食水一定要
煮沸後才可飲用。

中國建築：減輕啟晴居民不便擔憂
而「中國建築」昨午亦發出新聞稿，指將

主動安排為每戶啟晴邨居民免費派發並安裝
濾水器一個，以減輕居民連日不便，及對食
用水質的擔憂，而派發濾水器的品牌和型
號，符合紓緩居民短期內食水問題的要求，
包括有認可國際認證，及確保能將食水內的
含鉛水平過濾至合乎世衛所定的健康水平
內。
另外，當局亦決定擴展抽樣驗水至全港

其他公共屋邨，現時正對2011年及2012
年落成的公共屋邨驗水，涉及12條屋邨、

約2.6萬戶，最快下星期有結果。下一階
段就會為2005年至2010年落成的屋邨驗
水，涉及26條屋邨，約8萬4千租戶，爭
取在兩個月內完成。運輸及房屋局局長張
炳良強調，擴大化驗只為釋除公眾疑慮，
並非有何跡象有關屋邨食水含鉛。

私樓驗水須透過立案法團
至於2005年前落成的公屋，張炳良形容

為「好龐大的工程，牽涉很多工作」，所
以要待完成2005年至2010年公屋食水水
辦驗查後，才會作部署，如何驗餘下公屋
屋邨食水。應耀康則指，2005年是興建公
屋方式的分水嶺，因2005年之前的公屋水
喉喉管是用鍍鋅方式接駁，毋須燒焊，相
信減少了食水含鉛超標的可能。 對於會否
替居屋及私人樓宇驗水，張炳良指兩者皆
為私人產業，較為複雜，而私人樓宇可透
過業主立案法團組織驗水。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）公共屋邨食水含鉛量超標風波持續發酵，港府至今仍未找到超標

源頭。為了令驗出含鉛量超標的啟晴邨、葵聯邨2期和榮昌邨居民可以安心飲用食水，當局經測試

及商討後，昨日決定由該3條邨的總承建商為邨內逾8,000住戶安裝獲美國國家衛生基金會NSF-53

認證的濾水器及提供濾芯2年，以減除水中含鉛量，但因該款濾水器的貨量有限，未知何時能完成

安裝，港府已敦促他們盡快行動。 同時，港府又宣佈在完成2011年和2012年落成的公屋食水檢驗

後，將會為2005年至2010年落成的公屋驗水，涉及26條屋邨，超過100座樓宇、8.4萬戶，預計2

個月內完成相關工作。

香港文匯報訊（記者 陳
廣盛）工聯會立法會議員兼
房屋事務委員會主席麥美娟
歡迎港府決定進一步擴大驗
水範圍至 2005—2010 年期
間落成的屋邨，並率先為受
食水含鉛量超標影響的啟晴
邨、葵聯邨二期及榮昌邨單
位，安裝獲美國NSF-53認
證的除鉛濾水器和定期更換
濾芯，所有費用由承建商負
責，麥美娟認為是有承擔的
決定，有助安穩居民對飲用
水的安全憂慮。
不過，麥美娟稱，由於現
時仍有多個屋邨食水懷疑受
污染，當局應加快抽驗工
作，若經證實水質有異，便
應盡快安排臨時食水供應及
加裝濾水器，同時安排有需
要的居民進行血液測試，以
解居民憂慮。

顏汶羽冀公佈驗水時間表
青年民建聯主席、觀塘區
議員顏汶羽亦歡迎當局再進
一步擴大公屋驗水計劃，令
市民對食水安全更有信心。
顏汶羽期望政府盡快公佈全
港公屋驗水的時間表，同時
應加快驗水的步伐，盡快公
佈結果，令居民不再在惶恐
當中。

■港府昨午再就公共屋邨食水含鉛量超標事件召開跨部門記者會。 黃偉邦 攝
■深水埗榮昌邨納入驗水屋邨名單。 彭子文 攝

■民建聯大埔區議會副主席黃碧嬌昨日於大埔廣福邨召開居民大會，公佈該邨8幢樓宇
的驗水結果，約有50名居民出席。 曾慶威 攝

■莫小姐 曾慶威 攝

■方女士 曾慶威 攝
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落成年分
2005

2006

2007
2008

2009

2010

2011

2012

2013

2014

2015

屋邨
安田邨
葵涌邨(部分)
梨木樹邨
顯耀邨
逸東（二）邨(部分)
石排灣邨
石硤尾邨(部分)
美田邨
清河邨
鯉魚門邨(部分)
彩盈邨
葵涌邨(部份)
天晴邨
元州邨
碩門邨
油麗邨(部分)
牛頭角上邨(部分)
秀茂坪南邨
藍田邨
黃大仙上邨(部份)
油麗邨(部分)
彩福邨(部分)
彩德邨(部分)
美東邨(部分)
柴灣邨
善明邨
沙田坳邨
欣安邨
彩德邨(部分)
彩福邨(部分)
油麗邨(部分)
紅磡邨(部分)
葵聯邨一期
東匯邨
石硤尾邨（第五期）
石硤尾邨（第二期）
牛頭角下邨（第一期）
元州邨（第五期）
榮昌邨
美田邨美全樓
石籬 (二) 邨石歡樓
豐和邨
啟晴邨
葵聯邨二期
龍逸邨
長沙灣邨
德朗邨
美東邨美德樓
怡明邨
祥龍圍邨
洪福邨一、二期；
洪福邨三期

水泉澳邨

受影響戶
700伙

13,600伙
3,900伙
800伙

6,300伙(全邨)
5,200伙
9,200伙(全邨)
6,700伙
7,100伙
3,200伙(全邨)
4,000伙

13,600伙(全邨)
6,200伙
7,600伙
2,000伙
8,500伙(全邨)
6,600伙(全邨)
4,000伙
3,000伙
4,800伙(全邨)
8,500伙(全邨)
3,400伙
5,700伙(全邨)
2,300伙(全邨)
1,600伙
1,974伙
1,278伙
2,587伙
5,700伙(全邨)
3,400伙(全邨)
8,500伙(全邨)
1,938伙
1,470伙
1,333伙
2,496伙
1,558伙
4,238伙
1,486伙
1,488伙
1,216伙
839伙

1,607伙
5,200伙
1,500伙
1,000伙
1,400伙
8,164伙
2,300伙(全邨)
2,059伙
1,358伙

2,097伙2,808伙

1,000伙

結果
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
待驗
正等候結果
正等候結果
正等候結果
正等候結果
正等候結果
正等候結果
正等候結果
符合世衛標準
正等候結果
正等候結果
正等候結果
正等候結果
正等候結果
有1樣本超標
符合世衛標準
符合世衛標準
符合世衛標準
4個水樣本超標
7個水樣本超標
符合世衛標準
符合世衛標準
符合世衛標準
符合世衛標準
符合世衛標準
符合世衛標準

符合世衛標準

1個水樣本超標，或
取樣時受污染


